
PIOSSASCO 
1° incontro Forum Area 2 - 14 aprile 2011 
Chiesa Madonna del Carmine 
 
15 presenti circa 
 
Benvenuto e saluti del Sindaco 
Introduzione al progetto da parte del Presidente del Consiglio Comunale 
 
Introduzione al Forum da parte di Cicsene 
 
Avvio dei lavori 
 
Presentazione delle regole per lavorare meglio insieme 
Non ci si parla addosso 
Si aspetta che un altro abbia finito prima di prendere la parola 
Si parla quando si pensa di avere qualcosa di utile da dire per la discussione/risoluzione del problema 
Non si controbatte 
NO interventi distruttivi 
SI interventi costruttivi 
ASCOLTO / RISPETTO 
 
Consegna:  Cercare di far emergere un tema / problema che sta a cuore dei cittadini di quest’area,  
un aspetto del loro quartiere che si vorrebbe migliorare e che si pensa possa essere risolto con la 
partecipazione e il concorso delle idee di tutti 
Distribuzione di strisce di carta su cui scrivere (auspicabilmente) 1 solo argomento  
Raccolta delle strisce e raggruppamento sul muro per un’organizzazione secondo mappe mentali  
(per l’elenco dei temi raccolti, vedasi elenco in fondo). 
 
Emergono 3 ambiti tematici: 
1. Centro storico :  rivitalizzare 
 vivibilità 
 Edifici obsoleti 
 Estetica  
 Piazza XX Settembre 

2. Viabilità e parcheggi, in diverse zone:  centro 
 via Magenta / via Davide 
 via Palestro / via Piave  
 Villa Serena 

3. Aree specifiche  in cui si ritiene si debba intervenire con miglioramenti: Piazza XX Settembre 
 Sangonetto 
 
Già in questa prima fase d’individuazione dei problemi emerge una proposta d’intervento: istituire un 
concorso destinato ai giovani del posto per proporre un progetto di riqualificazione di Piazza XX 
settembre che miri a ristrutturare la fontana. 

Fase successiva : i partecipanti si dividono in due gruppi, per lavorare intorno ai seguenti temi 
1. rivitalizzazione del centro 
2. viabilità/parcheggi 
Consegna: Come posso fare io come cittadino, insieme agli altri cittadini, per cercare di trovare una 
soluzione ai problemi emersi? 

Sintesi dai gruppi 
1°gruppo 
Si lamenta una scarsa manutenzione delle strade: i ciotoli in porfido che vengono sostituiti con asfalto 
provocano dei disagi ai pedoni (per alcuni sono belli per altri no). 
Velocità delle auto che transitano in centro sono un problema per i pedoni (“le vecchiette rischiano la 
pelle ogni giorno”). 



Occorre una valorizzazione del verde pubblico. Si propone l’esempio di Villa Alfano, con la speranza 
che venga diventi fruibile per tutti. 
La viabilità (pur non essendo il tema di questo gruppo) è da rivedere. 
Proposta di valorizzazione dell’Ala (ad esempio per un mercatino di promozione dei prodotti locali). Se 
commercianti/agricoltori del posto non sono disponibili a utilizzare la zona in questo senso, allora che 
vengano pure da altri comuni. 
Mercato: una parte potrebbe essere portato anche in centro, per creare un po’ di movimento. 
Alcuni edifici del centro storico sono fatiscenti: c’è ancora un balcone che è stato distrutto da un camion 
e che non è stato sistemato. Si trova sopra un negozio (è abbastanza pericoloso); 
La domenica il paese è vuoto: la messa delle 18 non viene più celebrata (solo nella chiesa di San 
Francesco). 
Fontana Piazza XX settembre: si commenta che è assai brutta che sarebbe meglio toglierla. Si propone 
un concorso destinato ai giovani di Piossasco. Si può fare senza spendere nulla. Già anni fa è stata 
fatta un’iniziativa simile; 
Risorse ambientali: viene proposto la rivalutazione di San Giorgio, Sangonetto e la Cava. 
In ogni caso, viene rimarcato, se si vuole fare un’operazione di rivitalizzazione, occorre coinvolgere un 
numero maggiore di soggetti e in particolare gli attori più direttamente coinvolti (es. commercianti) 
 
2° gruppo 
Un primo problema importante è quello dei parcheggi  insufficienti nella zona della Casa di Cura Villa 
Serena, in particolare nelle ore di visita parenti, carenza emersa a seguito dell’ampliamento dei posti 
letto della struttura. 
Una proposta per la risoluzione dei parcheggi potrebbe essere quella di rendere utilizzabile l’area 
sovrastante i serbatoi dell’acqua potabile che si trovano in prossimità della struttura, che con 
appropriata convenzione con il Comune potrebbero essere coperti e utilizzati come area di parcheggio. 

Per quanto riguarda la viabilità  – rivedere il senso unico di Via Magenta  da fine dello stabile dell’Asilo 
Gianotti  sino all’incrocio con la Via Matteotti in senso opposto a quello attuale (come già era ) – 
conseguentemente invertire anche il senso unico di Via Trento al fine di permettere l’ingresso diretto da 
Via Pinerolo. Con la modifica del senso unico di Via Magenta la Via Cruto dovrebbe anch’essa essere 
modificata in modo tale da permettere l’anello di uscita da Via Matteotti  senza dover con obbligo  far 
transitare i veicoli per Via Palestro – Piazza XX Settembre – Via N. Sauro evitando così ingorghi e 
pericolo per i pedoni nel concentrico. 
Per la Via Matteotti le osservazioni ancora emerse, sono quelle di rivedere al suo inizio (da Palazzo 
Bellavista) il restringimento dovuto ad un angolo di recinzione che in quel tratto, per percorrere la Via in 
salita, con la presenza di un veicolo che scende in senso contrario costringe le auto a passare sul 
marciapiede creando un serio pericolo  per i pedoni che possono essere in quel momento di transito sul 
marciapiede. 
Inoltre, su via Matteotti il marciapiede è largo 1,50 m. Si potrebbe ridurre per poter ampliare i parcheggi. 
La parte alta della zona che comprende Via M. Davide – Via S. Rocco  e Via Piave sono tratti di strade 
molto frequentate anche da ciclisti e podisti che devono sempre più confrontarsi con automobilisti e 
motociclisti che vi transitano a velocità sostenute senza osservare i limiti di velocità segnalati. Un 
ulteriore intervento per limitare la velocità sulle Via M. Davide e Via San Rocco potrebbe essere la 
collocazione di dossi. Mentre per la Via Piave dove i dossi sono già presenti (tratto dal Ponte 
Borgiattino sino al confine con il territorio del Comune di Bruino) nel tratto di strada più stretto di tutta la 
via,  occorrerebbe porre la segnaletica per il limite di velocità e un cartello su ambo le direzioni che  
indichi la presenza di ciclisti e podisti. 
Le vie sopra citate sono percorsi che i ciclisti e podisti provenienti  - da e per - la pista ciclabile di Bruino 
percorrono con abitudine per raggiungere i sentieri Parco del Monte S. Giorgio. 

E’ stato fatto inoltre presente che su tutte le strade collinari e sui marciapiedi la sabbia sparsa nel 
periodo invernale per la prevenzione contro il ghiaccio e la neve ora  se non rimossa sta diventando un 
serio pericolo per i pedoni causando accidentali cadute per scivolamento. 
 



Area 2 - RACCOLTA DELLE IDEE 
 

PROBLEMA STRUTTURALE / COMPLESSO RICHIESTA DI INTER VENTI PUNTUALI  

centro storico 
Viabilità Mancanza di manutenzione delle strade 

Viabilità / Centro storico: edifici obsoleti Pulizia strada e marciapiede a causa di sabbia 
residua dopo nevicate 

Viabilità via Magenta: senso di marcia pericoloso per 
i pedoni 

 

Viabilità via Magenta  

Viabilità / Pulizia vie  

Traffico Via Davide – via Magenta. Circolazione e 
sosta 

 

 
viabilità / parcheggi 

Ponte Borgiattino – via Piave 
un riguardo alla velocità ridotta 

Viabilità (Villa Serena) Parcheggi 
Pulizia strade 
Sicurezza per gli abitanti che vanno a passaggio 

Parcheggi Villa Serena e lato via Matteotti dispari 

Parcheggi 

Carenza disciplina parcheggi in strade strette 

Sistema parcheggio pubblico (specie vicino a istituti 
scolastici) 

. 

 

ARGOMENTI DI PARTECIPAZIONE 

Abbellire la piazza XX Settembre partendo da un concorso per giovani per rifare la fontana 

Come far vivere il Centro (o rivitalizzare il centro) Mancanza di attrattive nel centro 

Commercio 

Pulizia Sangonetto / Rivalutazione aree specifiche: Villa Alfano, Sangonetto, Ala, Cava 

Riconsiderazione del sistema di viabilità dell’area 

 


